

EDICIONES
ESPECIALES

Trabajo colaborativo en Educación Superior



Paola Espejo
Vicerrectora UDLA
Sede Viña del Mar

Doctora © en Educación y TICs de la
Universitat Oberta de Catalunya
(UOC) Barcelona, España

El trabajo colaborativo es una de las competencias más trascendentes, esencial para la reflexión y discusión de las problemáticas y necesidades de la sociedad para crear, proponer e impulsar iniciativas que permitan avanzar en sus múltiples desafíos.

Las instituciones de educación superior son espacios donde se promueve la generación y difusión de nuevo conocimiento; tienen un rol valioso en ese sentido, siendo la articulación de la academia clave para aportar al bienestar y desarrollo sostenible de los territorios y las comunidades, tributando así a su sello social y a valores como la responsabilidad ciudadana, el compromiso comunitario y la ética profesional.

Diversas experiencias en nuestra región dan cuenta de

ello. En enero se realizó el Congreso Futuro Valparaíso, donde nueve universidades públicas y privadas trabajamos juntas para acercar la ciencia, tecnología e innovación a la ciudadanía, con ponentes de renombre internacional y destacados panelistas integrantes de la academia regional.

En 2022 se conformó la primera Red Colaborativa de Centros de Atención Universitaria de la Región de Valparaíso, integrada por representantes de escuelas de Psicología para desarrollar un trabajo articulado en beneficio de la salud mental de la comunidad.

En el ámbito gremial, somos varias las instituciones educativas que integramos la Mesa Alianza Educación Superior y Empresa de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso y la

Comisión Empresa Educación Superior de la Asociación de Empresas de la V Región, instancias en las que se han impulsado diversas iniciativas colaborativas para el progreso de la zona.

Gracias al Fondo de Innovación para la Competitividad (FIC), este año cinco universidades de la región desarrollaremos un proyecto que beneficiará a estudiantes de liceos públicos, acercándolos a la ciencia con un enfoque de género.

Tengo la convicción que esta será una nueva y maravillosa experiencia donde se seguirá fortaleciendo esta relación virtuosa entre la academia, evidenciando que las instituciones de educación superior sin distinción estamos llamadas a conjugar voluntades en beneficio de la región y el país.